



Déclaration à l'AFP de Marisol Touraine, Secrétaire nationale du Parti socialiste à la santé et à la sécurité sociale, sur l'âge du départ à la retraite.

Lundi 15 juin 2009

\*\*\*\*\*

"Le gouvernement s'était engagé à ne pas toucher à l'âge de départ en retraite l'année dernière en indiquant que c'était un débat de présidentielle ou de législatives. On ne peut être que surpris de ce revirement car l'anniversaire de 60 ans pour un départ en retraite est un pilier symbolique de notre pacte social.

Nous socialistes sommes tout à fait prêts à réfléchir à notre régime de retraites et à leur financement, mais les réformes pour être acceptées doivent être justes, et on ne voit pas trace de justice dans ce qui est proposé.

Les bénéficiaires du bouclier fiscal ne contribuent pas à l'équilibre des comptes de la sécurité sociale et les salariés de plus de 55 ans n'arrivent pas à se maintenir dans l'emploi.

Quelle signification de leur dire qu'ils devront travailler jusqu'à 67 ans si à 55 ans, les entreprises les mettent dehors ? Ceci est paradoxal et incohérent.

Parler de réforme des retraites, cela veut dire aussi mettre sur la table la question de la pénibilité. Le Medef a refusé de conclure une négociation sur le sujet. Le gouvernement s'était engagé à légiférer et ne l'a pas fait.

La question de la pénibilité est directement liée à la question d'une réforme des retraites qui soit juste".